



**DIRECCIÓN GENERAL**  
**DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN DE LOS RECURSOS**  
**INFORME DE COMISIÓN**

**Por medio del presente me permito informar a usted el resumen de actividades de la comisión realizada:**

**Objetivo:**

Para dar seguimiento a los lineamientos, políticas y programas estratégicos que guían la operación del Sistema CONALEP a nivel nacional, así como coordinar acciones conjuntas que fortalezcan el funcionamiento académico, administrativo y operativo del CONALEP Chiapas.

**Resumen:**

El día 18 de septiembre de 2025, me presenté en las Oficinas Nacionales del Sistema CONALEP, ubicadas en el municipio de Metepec, Estado de México, en cumplimiento de la comisión asignada con el objetivo de dar seguimiento directo a los lineamientos, políticas institucionales y programas estratégicos que regulan la operación del Sistema CONALEP a nivel nacional. Desde las primeras horas del día, sostuve reuniones de trabajo con autoridades nacionales del Sistema, entre ellos el Director General del CONALEP, Mtro. Rodrigo Rojas Navarrete, el Secretario General, Mtro. Luis Alfredo Hernández Ortiz, la Secretaria Académica, Dra. Ana María Rosas Muciño, así como la Directora de la Coordinación de Colegios Estatales, Mtra. Zaida Ochoa. Durante la primera sesión, se abordaron temas relacionados con la política nacional educativa en el nivel medio superior, particularmente los ejes prioritarios del CONALEP en el marco del Programa Sectorial de Educación, así como la alineación de los proyectos estatales al Plan Estratégico Nacional. Se presentaron avances del Programa Académico 2025 y sus implicaciones para la formación profesional técnica en las entidades federativas, destacando las metas académicas, los indicadores de eficiencia terminal, y los nuevos enfoques por competencias. Se dialogó sobre la implementación de modelos duales, programas de vinculación con el sector productivo, y la ampliación de la cobertura educativa con pertinencia regional. Asimismo, se revisaron indicadores de desempeño institucional del CONALEP Chiapas, detectando oportunidades para fortalecer la operación académica y administrativa a través de una gestión más coordinada entre niveles nacional y estatal. En la segunda parte de la jornada, se desarrolló una mesa de trabajo técnica con la Coordinación de Colegios Estatales para analizar la integración de los informes institucionales, la calendarización de entrega de documentación oficial, y los procesos de supervisión que deben observarse de manera permanente por parte de las direcciones estatales. Se abordaron también asuntos relativos a la programación presupuestal, el seguimiento a recursos federales etiquetados y el fortalecimiento de los mecanismos de control interno, en estricto apego a la normatividad nacional y las auditorías en curso. La jornada concluyó alrededor de las 18:00 horas, dejando asentadas varias líneas de acción inmediatas que serán implementadas en coordinación con la Dirección General del CONALEP Chiapas. Pernocté en la ciudad de Toluca, Estado de México, por razones de logística y cercanía al sitio de las reuniones.

19 de septiembre de 2025 – Oficinas Nacionales del Sistema CONALEP, Metepec, Estado de México. Durante el segundo día de trabajo en las Oficinas Nacionales del Sistema CONALEP, participé en sesiones de seguimiento con distintas áreas estratégicas que inciden en el quehacer académico, administrativo y operativo del Colegio Estatal. Se dio continuidad a los temas tratados el día anterior, profundizando en los mecanismos de articulación nacional-estatal para fortalecer la implementación de programas institucionales en Chiapas. En la primera reunión del día, se trabajó de forma directa con la Secretaría Académica, a cargo de la Dra. Ana María Rosas Muciño, con quien se revisaron avances de la actualización curricular, las rutas de formación técnica profesional, y el calendario nacional para la capacitación docente. Se destacaron acciones relevantes para fortalecer el acompañamiento a planteles con bajo rendimiento, así como herramientas de diagnóstico y seguimiento académico. Posteriormente, se sostuvo una reunión estratégica con la Dirección de Coordinación de Colegios Estatales, encabezada por la Mtra. Zaida Ochoa, en la que se establecieron acuerdos formales respecto a los lineamientos de operación para el ejercicio 2026, los criterios de cumplimiento administrativo y la documentación soporte requerida para las gestiones futuras ante instancias federales. Se establecieron mecanismos para una comunicación más fluida entre los equipos estatales y las áreas nacionales, con el propósito de efficientar tiempos de respuesta y reforzar el acompañamiento institucional. Finalmente, se participó en una plenaria con el Mtro. Rodrigo Rojas Navarrete, Director Nacional del CONALEP, en la que se reiteró la importancia del trabajo colaborativo entre oficinas nacionales y estatales para garantizar el cumplimiento de metas y la consolidación del Modelo de Formación Profesional Técnica del Sistema. En dicha sesión se resaltó la contribución del CONALEP Chiapas en la expansión del programa AlfaCONALEP y en la implementación de estrategias de inclusión y equidad educativa. La jornada cerró con el compromiso de mantener una interlocución directa para asegurar la ejecución eficiente de las políticas institucionales. Las actividades concluyeron a las 17:30 horas. Pernocté nuevamente en la ciudad de Toluca para realizar el retorno al día siguiente.

El día 20 de septiembre de 2025, realicé el traslado de regreso a la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, concluyendo formalmente la comisión de trabajo.

**Conclusiones y/o**

se cumplió con los objetivos programados del plan de trabajo de la encomienda.

**Lugar y fecha de elaboración:**

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas a 22 de septiembre de 2025

**Memorándum de Comisión:**

Memorándum No. CONALEP/DG/329/2025

COMISIONADO

LIC. LEONARDO OMAR LEÓN ALCÁZAR

DIRECTOR GENERAL DEL CONALEP CHIAPAS